

2015  
2  
FEB.

Magazine of the Food Service Industry

# 飲食店経営

Fine casual dining

に注目!

手の届く贅沢

起業の新しい形

クラウドファンディング

特別レポート

今、人材採用に困っていないお店が  
行っていること

まだまだ行ける  
「牡蠣ブーム」に乗る秘訣

外食企業91社最新決算データ

Top Interview

加治幸夫 氏  
(株)物語コーポレーション  
代表取締役社長・COOに聞く

郊外立地、多業態、  
次の戦略で描く企業像







オストレアでは入荷前に生産地を訪れ、お客様に提供する牡蠣をいち早く食べて、自信を持って提供している。生産地を直接訪ねて、生産者とのコミュニケーションを密に行うことによって信頼関係を築いている

牡蠣仲買を迎え入れ  
同業他社にも供給

リヒーターの中でも注文する人が多い。牡蠣フライも共通メニューだが、これにはレモンを搾つて塩だけで食べていただくことをお勧めしている。

していります」と遠藤曰は説く  
さて、オーストリアの原価率は  
店舗全体で30%程度、生牡蠣の  
原価率は種類によつてさまざま  
だが32~33%程度で推移してい  
る。国産の牡蠣の種類が多い時

ニューは、各店の店長と料理長が裁量権を持って決定している。これは「地域に愛される店をつくる」という藤野社長の方針に基づいている。これによって、各店の客層も異なり、原価率も各店で異なることになる。

お客様の食事の仕方はさまざままで、だいたい牡蠣を4、5個、その後は調理した牡蠣や魚介類、肉料理を楽しむ。昨今人気の熟成肉も取り入れている。共通メニューの一「牡蠣と大葉のリゾット」(1500円程度)は創業して9年を経て不動の人気メニューとして定着している。牡蠣のリゾットのクリーミーさを大葉が締めるような食味で、リピーターの中でも注文する人が多い。牡蠣フライも共通メニューだが、これにはレモンを搾って塩だけで食べていただくなことをお勧めしている。

物流やそれに伴う季節指数はオストレアの場合どのようになつてゐるのだろうか。それについて、コーポレート本部ブランドディングマネージャーの遠藤惠美氏はこのように教えてくれた。

「年間を通してお客様に牡蠣を提供するのが専門店の役目です。物流には、季節指数がいつも、それぞれの季節で特徴のあるおいしい牡蠣を提供するというスタンスで取り組んでいます。とはいへ一般的な牡蠣のシーズンは9月より始まり、売上げのピークは11月、12月。オストレアにおいて2月は仕入れが潤沢で売るものがたくさんありますので、1～3月の落ち込みが少ないので特徴です」

扱っている種類が少なくなりがちな8月、9月に営業が落ち込む傾向があつたが、前述したように生産者も夏に収穫できる

今後は、牡蠣の自社生産に着手することを検討しているとのことだ。レストラン経営という3次産業から始まつたオストレアは、山小三という卸の3次産業と、今後は生産・加工の2次産業も検討、そして自社生産という1次産業に進む。自社で食材を掘り下げていくことで、独自に6次産業の活動をつくり上げようとしている。店舗展開は「現状7店舗だが、目標は10店舗、当面は東京での出店を固める」（吉村氏）意向だ。



牡蠣は現在、国内の12の生産者より直送。オストレアは都心に7店舗を展開しているが、提供する牡蠣は同じでも立地環境によって客単価が5000～1万1000円と異なる。メニューの価格は各店の店長と料理長の判断で決めている。



全店に共通する人気メニューの「牡蠣フライ」（新宿三丁目店では460円）と「牡蠣と大葉のリゾット」（同1350円）（税抜き）

は『牡蠣の味』を大切にしているからです。牡蠣の味とは『海の味』です。オストレアで提供している日本の牡蠣の種類は基本的に宮城や広島でとれる真牡蠣というものが主流で、同じ種を使用しているので、本来は同じ味になってしまいます。しかしながら、当店の日本の牡蠣はその味がそれぞれ違います。牡蠣をむいたら真水で流すことで、よって腸炎ビリオなどの菌の殺菌効果もありますが、真水を流す際の流し方を工夫すること



よって、牡蠣の本来の味を楽しんでいただけます。この真水の流し方は総料理長がチェックしているほどこだわりを持っています」

こう語るのは同社営業統括本部オストレア・バー統括マネージャーの小澤将生氏である。小澤氏は07年7月に入社。赤坂見附店がオープンするちょうど1

季は物流コストが抑えられることがから原価率が下がるという。オストレアでは仲卸事業にも着手した。大田市場にある牡蠣の仲卸で158年の歴史を持つ「山宗（現・山小三）」を13年10月にグループ会社に迎え入れた。これによって、牡蠣を他の飲食店や一般家庭にも販売できるようになつた。山小三では自社で配達機能を持っていることから、機敏に対応することが可能だ。吉村氏の推計では「オイスターバーは現在東京都内に約100店舗」というが、オストレア1号店を出店してから5倍に増えている計算になる。このほどどの店舗に山小三から供給できる態勢ができている。

今後は、牡蠣の自社生産に着手することを検討しているとのことだ。レストラン経営という3次産業から始まつたオストレアは、山小三という卸の3次産業と、今後は生産・加工の2次産業も検討、そして自社生産といふ4次産業へ進む。自社で食

季は物流コストが抑えられることがから原価率が下がるという。オストレアでは仲卸事業にも着手した。大田市場にある牡蠣の仲卸で158年の歴史を持つ「山宗（現・山小三）」を13年10月にグループ会社に迎え入れた。これによって、牡蠣を他の飲食店や一般家庭にも販売できるようになつた。山小三では自社で配達機能を持っていることから、機敏に対応することが可能だ。吉村氏の推計では「オイスターバーは現在東京都内に約100店舗」というが、オストレア1号店を出店してから5倍に増えている計算になる。このほどどの店舗に山小三から供給できる態勢ができている。

今後は、牡蠣の自社生産に着手することを検討しているとのことだ。レストラン経営という3次産業から始まつたオストレアは、山小三という卸の3次産業と、今後は生産・加工の2次産業も検討、そして自社生産といふ4次産業へ進む。自社で食